
令和４年度 第２回二宮町地域環境推進員会議 会議記録 

 

日  時：令和５年３月 17 日(金) 

        午前 10 時～午前 11 時 30 分 

場  所：二宮町町民センター２階  ２Ａクラブ室 

出席者数：16 名 

事 務 局：安藤生活環境課長/岡部生活環境班長 

 

 

１．開  会 

 

２．あいさつ 

課  長： 前回の連絡会では地域環境推進員の役割や活動について確認させていただい

たほか、町の取組みや地域の環境課題について情報共有を図り、改善に向けた

対策を検討する場とさせていただきました。 

本日は町から啓発をお願いしたい内容について、掘り下げてご説明させてい

ただきたいと思っております。 

環境保全を図っていくためには皆様のご協力が必要となっておりますので、

今後ともお力添えいただきますようお願いいたします。 

 

３．議  題 

（１）啓発チラシの作成について 

 『啓発チラシの作成』について説明 

 

【意見・質問等】 

環境推進員：ごみの排出目標値の根拠はどのように決めているのか。 

事 務 局：人口やごみ排出量の将来予測値と減量化策を行った場合のごみの削減量を 

推計し、算出したものになっています。 

 

環境推進員：町が試算した目標値と現実の数字が違っているということは試算する方法が 

違っているということではないですか。 

事 務 局：適正な目標値となるよう、５年に一回に計画改定を行い、見直しをさせてい 

     ただいています。 

 

環境推進員：チラシはいつから配布して良いのか。 

事 務 局：今日からご希望があれば必要部数を印刷してお配りすることは可能です。 



環境推進員：猫の飼育に関し、室外飼いは良くないよというような文言があるといいなと 

思います。 

事 務 局：承知しました。 

 

環境推進員：町には避妊去勢手術の助成制度はありますか。 

事 務 局：町には補助制度はありませんが、神奈川県には補助制度があります。 

神奈川県平塚保健福祉事務所が窓口になっており、補助条件がありますが、 

条件を満たせば補助が受けられます。 

 

（２）地域環境の課題について 

 『地域環境の課題』について説明 

 

【意見・質問等】 

環境推進員：ごみ置場の設置場所について揉めてしまっていて、話がまとまらない案件が 

     ある。 

過去の判例で町として、どのような対応を行っているか教えてほしい。 

事 務 局：過去の裁判事例などを調べたりもしましたが、明確な解決策はなく、輪番制 

などをご提案しているような状況です。 

 

環境推進員：野生のサルとか野生の生き物の目撃報告は最近多くなっていますか。 

事 務 局：令和３年４月から人慣れした離れザルが町内に出没していましたが、今年の 

冬以降、目撃情報はなくなっています。 

また、令和３年の夏頃に人慣れしたイノシシが百合が丘峠公園付近に出没し、 

     一時騒然としたが、生活拠点を変えたのか、市街地に頻繁に出没するイノシシ 

の目撃情報も現時点ではなくなっています。 

 

環境推進員：サルやイノシシを目撃したら、連絡した方がよいか。 

事 務 局：目撃情報があれば現場確認をしていますが、確認に行くと移動してしまって 

いることが多いです。 

ただ、ホームページや防災行政無線などで周知する必要がある場合があるの 

で情報提供いただきたい。 

 

環境推進員：地域猫のガイドラインの抜粋はどちらで入手できますか。 

事 務 局：神奈川県のホームページに掲載されておりますので、ダウンロードして入手 

できます。 

 



事 務 局：黄色のファスナー付きカラスネットについて、配布当初は壊れやすいなど、

ご意見がありましたが最近はそのようなご意見は少なくなっています。 

導入開始から 3 年が経ちましたが、地区での評判はいかがですか。 

環境推進員：ファスナー付きカラスネットを利用して被害がなくなったが、やはりチャッ 

クの部分が少し壊れやすいといった印象はあります。 

 

環境推進員：ファスナー付きカラスネットを設置して被害はなくなりましたが、ファスナ

ー付きのネットで大きいサイズのネットがあれば良いと思いますが。 

事 務 局：現状のネットよりも大きいサイズのネットが市場には出回っていませんが、 

今後、市場に出てくれば提供させていただきたいと考えています。 

 

環境推進員：業者に頼んで丈夫なものをつくってもらえたら良いのでは。 

事 務 局：ある自治体でも事業者と連携して特注品を作成しているので、作成できない

ことはありませんが、良いものを作成すると、どうしても費用が多く掛かるた

め、切り替えるにしても費用対効果やタイミングなどの見極めが必要になって

こようかと思います。 

 

事 務 局：ボックス型カラスネットについても補助できないか相談を受けることがあり 

ますが、置けるところと置けないところがあるなど設置スペースの問題があり、 

現在配布しているものと比較し価格差があるため、不公平感が出るので難しい 

と考えています。 

 

事 務 局：高齢者のごみ出し支援について、ごみ出しが困難な方に対して、地区やご近

所でごみ出しを手伝っているなど情報があれば教えてほしい。 

環境推進員：高齢者に対するごみ出し支援については社会福祉協議会が対応してやってい

ると思います。 

また、地区の組長がごみ出しを代行してやるようなことは、不確かですが調

整してやっていたと思います。 

 

事 務 局：町からのお願いになりますが、個人で地域美化清掃を行っている方で、地域 

美化清掃用のごみ袋があることを知らずに、町指定の可燃ごみ袋を自己負担で 

使用しているような方がいられましたら、町で地域美化清掃用のごみ袋を無料 

で提供していることをお知らせいただきますようご協力をお願いいたします。 

環境推進員：我々も周知していきたいと思いますが、町広報などでもお知らせいただきた 

い。 

 



（３）その他 

  議題なし。 

 

４．閉  会 

 

以上 


